
Conférence du désarmement

11 septembre 2013

Français

Original: anglais

Lettre datée du 9 septembre 2013, adressée au Président de la Conférence du désarmement par le Représentant permanent du Pakistan, transmettant le texte du communiqué de presse publié le 5 septembre 2013 par l'Autorité nationale de commandement pakistanaise

J'ai l'honneur de vous faire tenir ci-joint, pour information et mémoire, le texte d'un communiqué de presse daté du 5 septembre 2013 publié par l'Autorité nationale de commandement pakistanaise (NCA), plus haute instance de décision sur les questions stratégiques, présidée par le Premier Ministre. Ce communiqué montre clairement comment s'articule la position du Pakistan sur les travaux de la Conférence du désarmement.

Je vous serais obligé de bien vouloir faire le nécessaire pour que le texte de ce communiqué de presse soit distribué comme document officiel de la Conférence du désarmement.

L'Ambassadeur
Représentant permanent
(*Signé*): Zamir **Akram**

Communiqué de presse

Rawalpindi – 5 septembre 2013: Une réunion de l’Autorité nationale de commandement (NCA) s’est tenue sous la présidence du Premier Ministre, M. Muhammad Nawaz Sharif, le 5 septembre 2013. Tous les membres de la NCA, les Ministres fédéraux des finances et de l’intérieur, le Conseiller du Premier Ministre pour les questions relatives à la sécurité nationale et aux affaires étrangères, l’Assistant spécial du Premier Ministre pour les affaires étrangères, le Président du Comité pakistanais de liaison des chefs d’état-major et les chefs de service ont participé à la réunion.

La NCA a réaffirmé le rôle central que joue le programme nucléaire du Pakistan dans la défense du pays. La NCA avait toute confiance dans le solide dispositif de commandement et de contrôle nucléaire du Pakistan et dans tous les contrôles de sécurité ayant trait aux biens stratégiques du pays. La NCA a rendu un hommage appuyé aux différents scientifiques ainsi qu’aux responsables en matière de sécurité et de politiques et aux diplomates associés au programme stratégique du Pakistan.

La NCA a fait le point des faits nouveaux survenus à l’échelle régionale et a réaffirmé que, en tant que puissance nucléaire responsable, le Pakistan continuerait d’adhérer à la politique de dissuasion minimale crédible, sans s’engager dans une course aux armements avec quelque autre pays que ce soit. Toutefois, il n’était pas dans les intentions du Pakistan de demeurer insensible à la dynamique de la sécurité régionale en Asie du Sud, et le pays comptait maintenir l’ensemble de sa capacité de dissuasion afin de dissuader de toute forme d’agression.

La NCA a également fait le point des faits survenus au plan international et a pris note des tendances et politiques discriminatoires susceptibles d’avoir de graves répercussions sur la sécurité nationale du Pakistan et sur le régime mondial de non-prolifération. La NCA a réaffirmé que tout en maintenant sa position de principe sur diverses questions ayant trait à la maîtrise des armements et à la non-prolifération, le Pakistan continuerait de s’opposer à tout arrangement qui serait contraire à ses intérêts stratégiques et de sécurité. Comme pour le traité qui est proposé sur l’arrêt de la production de matières fissiles, la position du Pakistan sera régie par ses intérêts de sécurité nationale et par les objectifs de stabilité stratégique en Asie du Sud.

Les participants à la réunion ont souligné la détermination du Pakistan à jouer dûment son rôle de partenaire essentiel dans le régime mondial de non-prolifération, et ont réaffirmé l’intérêt appuyé du Pakistan à prendre part aux régimes de contrôle multilatéral des exportations, sur une base non discriminatoire. Le Pakistan a toutes les qualifications voulues pour accéder pleinement à la technologie nucléaire civile à des fins pacifiques afin de pourvoir à ses besoins croissants en énergie et, ainsi, préserver sa croissance économique. Les participants ont noté l’importance que revêtent les mesures de sensibilisation positives et la participation renforcée du Pakistan à tous les régimes de contrôle multilatéral des exportations, y compris son appartenance au Groupe des fournisseurs nucléaires.

La NCA a souligné que le Pakistan continuerait de participer de manière constructive au processus du Sommet sur la sécurité nucléaire. En tant que puissance nucléaire responsable, dotée de technologies avancées et ayant acquis une expérience de quarante années dans l’exploitation en toute sûreté et sécurité de centrales nucléaires, le Pakistan est disposé à partager ses compétences avec d’autres États intéressés, en fournissant des services liés au cycle du combustible nucléaire soumis aux garanties de l’AIEA et en offrant des possibilités de formation dans ses Centres d’excellence sur la sécurité nucléaire.